

よみがえる文化財

美術品修復の現場から

りました。デュッセルドルフでいました。

ルブ市の公務員です。30歳にして初めてお給料を

頂けるようになったわけ

です。それまでは美術館の仕事が終わって後、ア

士職で毎日必死にア

ルバイトをして、ねずか

に出来た時間を見計らっ

て回っていたので、アル

バイトをしなくてなくな

ったことを素直に喜んで

「修復家」として正

式に採用されたのです。



吉備国際大教授
大原 秀之氏

◆公務員に正式採用

数々の作品と出会いな

がら研修生を数年続けて

いましたが、その後、ど

ううどう研修生を卒業し

て、東洋人としては初め

て、「修復家」として正

式に採用されたのです。

□■14



私の研修生、アネットさんによる補彩作業

阪神大震災のつめ跡

法を研究した後、1990年に帰国しました。

◆日本独裁の条件

震国当時の日本には修

復家自体の数も非常に少

なく、何とか無医村に頼

みました。

「先生、大変です。作

品が、作品が壊れています、

すぐになってしまった」

それは、香川県のある

美術館からの緊急電話で

した。私はその美術館の

金作品の管理を開館当初

から任されていました。



地図で転倒した木版彫刻

きました。確かにドイツで15年間、数多くの作品

治療に携わってきました

が、ドイツと日本とでは

気候も環境も全く違いま

ました。

「複雑骨折。した部分の拡大写真

ひとひがい「地図」です。

1995年1月17日の朝のことでした。私は一

本の電話によって夢の中

から現実の世界に「震

災」で驚き、煙が立ち上って

いるのが見えました。

予期出来ぬ事故に巻き

込まれた作品は高さ2メ

ートの木版彫刻による男の立

像でした。美術館の床に

たたきつけられ、太い右

腕が「複雑骨折」してし

ましたのでした。この大

男はすぐに鑑賞のアトリ

エに入院しました。

この「大震災」によ

て多くの文化財が傷つ

いています。あるいは消滅してしまいましたが、これを契機に文化財を正しく管理

していくとする動きが生まれたのです。

◆立像が「複雑骨折」 「そんなんに悪い状態の作品があったかな」と考

(毎週土曜日に掲載予定)